▲ 医療法人 贵和会 広报誌

いちょうだより

○ 第

第118号 発行:医療法人 貴和会

発行日: H29年12月27日

E-MAIL: tousenan@iris.ocn.ne.jp URL: http://www.kiwakai.net

医療法人 貴和会 防府病院

基本理念 以和為貴 (貴和の精神で医療と福祉を行い広く社会に貢献する)

基本方針 わたしたちは、広く社会を含めたチーム医療を行い開かれた医療・福祉サービスをめざします

- ・患者さんの人権を尊重した精神科医療を行います。
- ・地域と連携して疾病の予防、治療、社会復帰のお手伝いをいたします。
- ・精神障害に対する地域への理解・普及啓蒙活動を行います。

山口県障害者芸術文化祭



毎年 12月4日~7日にかけて山口県庁で開催された山口県障害者芸術文化祭に今年も作品を出展いたしました。今年は精神科作業療法でつまみ細工による「フラワーアレンジメント」の作成、認知症治療病棟から貼り絵の2点の作品を出展しました。

作品展示期間中、作業療法に携わった患者さんと文化祭に出展された作品を鑑賞して来ました。いずれもレベルの高い作品ばかりで残念ながら賞の受賞することはできません。しかし、「来年も作品を出して見に行きたい」と言う感想も聞かれ、創作活動への良い刺激を得る機会となりました。



つまみ細工でのフラワーアレンジメント



認知症治療病棟による貼り絵

※「毛利邸」へ紅葉狩り ※



11月13日に、防府市内の紅葉の名所「毛利邸」に、デイケアの利用者 11 名とスタッフ3名、精神保健ボランティア1名で行ってきました。毛利邸の紅葉の見頃を 11月中旬と予想して13日に外出しましたが、全体的にはすこし早かったようでした。しかし、所々色づいている所では、青空を背景に、緑・赤・黄が重なり合い大変綺麗でした。やや肌寒い日でしたが、市内のお弁当屋さんから、温かいお弁当を配達してもらい、大変おいしくいただきました。





人員確認点呼報告

11月23日、消防訓練の一環で総合訓練を実施しました。この訓練では夜間に1病棟(精神療養病棟)の浴室から出火したという想定で、初期消火、消防署への通報、避難と一連の動作を行いました。患者さんの避難誘導では優先順序についての理解不足、という課題が露呈しましたが大きな混乱もなく終えることが出来ました。これからも机上訓練などを通してスムーズな避難活動が行えるようにしていきたいと思います。

写真で振り返る防府病院「旧1病棟」

写真で振り返る防府病院、今回は「旧 1 病棟」です。平成 1 3年に現在の新病棟へ移る前、旧病棟には畳の部屋がありました。右の写真は年に一回、畳を干している場面です。現在は、個室から 4 人部屋があたりまえですが、当時はこの大部屋に布団を敷き、患者さんがここで寝起きや、食事を摂っておられたとのことです。昔を知る患者さんに当時のことを尋ねますと「プライバシーなんて言葉もない時代だったけど、それはそれで楽しかった。ベッドから落ちることもないしね。」と笑いながら話されていました。



職員全員参加で畳を はずして外に持って 行きます。

畳干しの様子。 当時は、病棟の中庭に 干していました。



ふイチョウの剪定系

12月2日(土)玄関前のイチョウの剪定を4年ぶりに行いました。

このイチョウは開院時に植樹したもので、樹齢は80年以上、当院のシンボルであると共に ロゴマークにもなっています。

剪定後は、建物に接触しそうな枝を切ったためかなりスリムな姿になりました。

この時期は落ち葉や銀杏が落ち、清掃が大変ですが、これからも大切にしていきたいと思います。 **剪定の様子**



編集後記

12月に入り、今年も残り少なくなり、年末年始は当院も行事が盛りだくさんです。今年のいちょうだよりは、今月で最終号となります。日増しに寒さも増してきますが、体調に気をつけて頂き、皆様にとって良い年が迎えられますよう心よりお祈り申し上げます。